"No me agradezcan a mí: es un éxito de la comunidad"

Yo no quiero que me agradezcan a mí solamente la solución de la crisis que afectó a la Universidad. Este es un éxito de todo un equipo, de la comunidad universitaria y regional, dijo ayer el rector subrogante de la Universidad de Concepción, Carlos von Plessing, refiriéndose, ante un grupo de periodistas, a las reacciones que han surgido de distintos sectores de la región y del país aplaudiendo las medidas que pusieron término al conflicto.

Von Plessing, que al atardecer del jueves se mostraba cansado, recibió en la mañana la visita de directivos de la Corporación para la Regionalización del Biobío, de la que es miembro. Claudio Lapostol, presidente, y los dirigentes Alberto Gyhra y Mario Soto, estuvieron hasta pasado el mediodía con la autoridad universitaria. A la salida, Lapostol dijo a EL SUR que había concurrido a saludar al Rector y expresarle la satisfacción que sentían en nombre de las personas que representan, por las medidas tomadas para normalizar la actividad universitaria. Agregó que el Rector subrogante les había dado a conocer el curso que siguió el proceso hasta la meta final. Destacó que aquí no hay vencedores ni vencidos. Que se ha logrado un acuerdo y se han creado las situaciones de convivencia que permiten que la Universidad continúe con las funciones que le son propias.

Lapostol dijo también que la autoridad universitaria les manifestó que está claro que es necesario erradicar la violencia y si los violentistas no entienden y siguen dañando el patrimonio universitario y la vida universitaria, tienen que ser separados cuanto antes. Destacaron también lo importante que es el hecho que la solución la haya encontrado la Universidad recurriendo a sus propios canales y organización interna.

cion interna

Von Plessing dijo a los periodistas que no había recibido en el día de ayer ninguna llamada directa de alguna autoridad del gobierno regional o central respecto del término del conflicto en la Universidad de Concepción. Se mostró complacido por el apoyo que había dado el Ministro de Educación a las medidas tomadas.

Académicos

Los académicos de las seis asociaciones de la Universidad de Concepción se constituyeron ayer en asamblea en el auditorio de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales para recibir una información amplia sobre el término del conflicto. En nombre de los presidentes de las seis asociaciones, dio lectura a un discurso el profesor Pedro Vera. Se refirió a las soluciones tanto para los 261 alumnos sancionados por el rector Clericus (fallo de la Corte de Apelaciones), como para los dirigentes de la FEC y los tres exonerados de los académicos. Agradeció el apoyo prestado por distintos sectores universitarios y de la comunidad regional; reiteró el propósito de seguir en actitud de diálogo para buscar solución a los problemas universitarios. Planteó que la autoridad universitaria debe oponerse a la promulgación del Estatuto que está en la Contraloría; que se creen canales de participación académica tanto en la elección de autoridades intermedias como en la gestión de la política universitaria; recrear normas de convivencia al interior de la Universidad que sean de consenso. "Como académicos, dijo, tenemos una responsabilidad profunda con el destino de nuestra Universidad: más allá de los conflictos puntuales tenemos que demostrar no sólo que sabemos ganar sino que sabemos mirar lejos y prefabricar el destino hacia el cual debe avanzar nuestra Universidad de Concepción". Los académicos aplaudieron de pie el discurso que representó a los presidentes de las seis asociaciones de

Por su parte, el Comando de Defensa de la Universidad de Concepción entregó ayer una declaración pública en la que expresa su satisfacción por los últimos hechos acaecidos en el ámbito universitario.

Monseñor Santos:

"El diálogo se ha mostrado como el camino más razonable"

El Arzobispo de Concepción, monseñor José Manuel Santos Ascarza, emitió ayer una declaración pública donde plantea la enorme alegría con que la comunidad de Concepción recibe la noticia de un acuerdo razonable entre las partes en conflicto de la Universidad.

El prelado basa su afirmación en el hecho que lo que en ella suceda interesa no sólo a los alumnos y docentes sino a toda la comunidad. "La Universidad o ayuntamiento de maestros y de escolares (Alfonso X El Sabio) enseña no sólo desde la cátedra, sino también por su forma de

Monseñor Santos señala que es provechoso reflexionar sobre lo sucedido en los últimos meses para recoger lecciones provechosas en lo que ha de venir. La primera, en opinión del jefe de la Iglesia local, es que el diálogo se ha mostrado como el camino más razonable, eficaz y universitario para la solución satisfactoria del conflicto

Agrega que las mismas conclusiones pudieron haberse alcanzado tres meses atrás, sin que hubieran mediado despidos, sanciones, daños materiales, pérdida de clases y desprestigio moral.

"Se va a hacer lo mismo que se había pedido con anterioridad: revisión del Estatuto de Etica Universitaria, estudio de entrega en un local para reuniones de estudiantes, eventual aporte económico para la Federación"

"Cualquiera sean los acuerdos concretos -agrega la declaraciónque afectan a los alumnos y docentes, y no dados a conocer hasta ahora públicamente, es evidente que ellos no pueden afectar a la renuncia de derechos inherentes a todo ciudadano chileno, como sería, a manera de ejemplo, el recurso a los tribunales de justicia frente a medidas arbitrarias de la autoridad universitaria y que rehusa reconsiderar".

Finalmente, monseñor Santos expresa que estudiantes y docentes "merecen la felicitación y gratitud de la comunidad, por haber mantenido con altura de miras y tenacidad los derechos abiertos a todo ciudadano capaz a la cultura y a la enseñanza".

"Que estos frutos del dolor -refrenda el Arzobispo- se mantengan siempre presentes en la vida de nuestra sociedad".